sweethome

ARCHITEKTUR, WOHNEN & DESIGN

SOMMER 2013 | #3





PHILIPPE STARCK | THE POPSTAR OF DESIGN

FLOATING HOMES | DAS LEBEN AUF DEM HAUSBOOT

INTERIOR-DESIGN | MADE IN ITALY

ERFOLG VON MINERGIE | LEBENSQUALITÄT UND EFFIZIENZ



REFLEKTIONEN ÜBER GLAS

₱ Patric Simmen, CEO und Art Director der SimmenGroup | ✓ Lone K. Halvorsen

sweet home: Neben Transparenz besitzt das Material Glas auch andere Fähigkeiten wie beispielsweise das Licht zu brechen, zu reflektieren oder Farbe in die Architektur zu bringen. Welche Funktion erfüllt das Glas bei Ihnen?

Patric Simmen: Es ist ein durchaus interessanter und vielfältig einsetzbarer, wenn auch nicht kostengünstiger Baustoff mit sehr guten Eigenschaften. Glas wird beim Hausbau sowohl im Aussen- als auch im Innenbereich verwendet. Oft sind grosse Teile einer Gebäudehülle, zum Beispiel Scheibenfronten, oder aber auch die ganze Fassade eines Hauses aus Glas. Dank immer besseren Isolationswerten wird bei solchen Konstruktionen auch keine Energie verschwendet. Im Gegenteil, mit Glasfassaden wird sogar Strom gespart, wenn die Hitzeentwicklung durch Sonneneinwirkung mit einer kontrollierten Raumlüftung richtig geplant ist. Glas spendet zudem Tageslicht und mit der Helligkeit ein Gefühl von Lebensqualität.

Bei der heutigen Qualität von künstlichem Licht ist möglichst viel Tageslicht jedoch nicht mehr zwingend. Glas kann ausserdem statische Funktionen annehmen. Die neusten Fenster werden kaum mehr von einem Rahmen getragen.

Welche gestalterischen Möglichkeiten bietet Glas?

Ob geschliffen, gefärbt, matt, gewölbt, Kristall- oder Panzerglas: jedem Stil und Zweck sein Glas. Beispielsweise durch Lichteinfall in geschliffenes Glas wird ein Kristalleffekt erzeugt. Da gibt es viele weitere Möglichkeiten ...

Licht, Transparenz und Offenheit ... Verlieren wir nicht unsere Privatsphäre durch offene Grundrisse und gläserne Wandelemente?

Der Trend von viel Transparenz geht wieder etwas zurück und mehr und mehr Privatsphäre wird gewünscht. Bei einem bestehenden Haus könnte mit Innenvor-

hängen leicht mehr Privatsphäre geschaffen werden, bei neuen Bauprojekten stellt sich jedoch die Frage, ob Glas überhaupt verwendet werden soll oder ob gefärbtes Glas oder gar ein anderes Material eine idealere Lösung wäre.

Welche Glastrends zeichnen sich aus Ihrer Sicht derzeit ab?

Mit Laser bearbeitetes oder gefärbtes Glas wird häufig nachgefragt. Letzteres muss jedoch regelmässig gereinigt werden, daher setzen wir es immer weniger für zum Beispiel Geländer oder Duschwände ein. Das transparente Material findet man auch vermehrt in Möbeln und Accessoires. Bei Leuchtern, vor allem in höheren Preisklassen, wird oft Glas verwendet, da die Reflexion ein unvergleichbar schönes Licht gibt. Mit Glas lassen sich heute aber auch Bilder einlasern, die dann als originelle Trennwände eingesetzt werden. Ein weiterer typischer Glastrend sind auch hinterleuchtete Liftrückwände.